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Unidade no Alvorada 
é a oitava reformada 
pelo Governo do Ama-
zonas e amplia acesso 
à saúde para crianças e 
adolescentes com Te-
lessaúde

O governador Wilson 
Lima entregou, nesta 
quinta-feira (29/05), 
o novo Centro de 

Atenção Integral à Criança 
(Caic) José Carlos Mestrinho, 
no bairro Alvorada, zona 
centro-oeste de Manaus, no 
aniversário de 56 anos do bair-
ro. A unidade foi totalmente 
reformada e passa a integrar 
a rede de Telessaúde, amplian-
do o acesso a especialidades 
médicas para crianças e ado-
lescentes. O espaço é o oita-
vo Caic entregue à população 
pelo Governo do Amazonas.

De acordo com o governa-
dor Wilson Lima, a entrega 
faz parte da reorganização da 
rede de assistência em pedia-
tria, executada pelo programa 
Saúde Amazonas, coordenado 
pela Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM).

“A entrega que estamos fa-
zendo garante principalmente 
dignidade para as pessoas. A 
transformação que temos feito 
na área da saúde é um indica-
tivo de que estamos no cami-
nho certo de cumprir a nossa 
missão de olhar para aquelas 

 Centro de Atenção Integral à Criança (Caic) José Carlos Mestrinho, no bairro Alvorada, zona centro-oeste de Manaus

Últimas

Governo dos EUA analisa sanções a funcionários do TSE e STF, dizem fontes

DIEGO PERES/SECOM

Ministro Alexandre de Moraes 

Fontes próximas ao go-
verno de Donald Trump re-
lataram à CNN Brasil, nesta 
quinta-feira (28), que os Es-
tados Unidos analisam deze-
nas de nomes de brasileiros 
que podem receber san-
ções, além de autoridades  
e familiares.

Segundo apuração a lista 
inclui funcionários e ex-fun-
cionários do Tribunal Supe-
rior Eleitoral e do Supremo 
Tribunal Federal, além de 
juízes, advogados e pesso-
as com formação e atuação  
de segurança.

Cada caso será analisado 
com base na Lei Magnitsky, 
que permite ao governo 
dos Estados Unidos impor 
sanções a indivíduos e enti-
dades estrangeiras que são 

SANÇÕES 

responsáveis por violações 
de direitos humanos ou cor-
rupção grave.

Inicialmente, está prevista 
apenas a suspensão do visto. 
Mas não está descartada a 
aplicação de outras medidas 
tanto a brasileiros quanto a 
cidadãos e autoridades de  
outros países.

O Brasil, segundo fontes 
ouvidas pela CNN, não é 
o único país que está na 
mira do governo de Do-
nald Trump. Autoridades 
e parlamentares de ou-
tros países também devem  
receber sanções.

O governo Donald Trump 
anunciou nessa quarta-feira 
(27) restrições de visto a au-
toridades estrangeiras que 
são “cúmplices de censura 

a cidadãos dos Estados 
Unidos”. O secretário de 
Estado norte-americano 
Marco Rubio não listou 
os possíveis afetados pela 
medida, mas citou América 
Latina e Europa como alvos  
da medida.

A medida vai restringir o 
acesso aos Estados Unidos 
de estrangeiros que o go-
verno avaliar como respon-
sáveis por censurar empre-
sas ou cidadãos americanos.

No anúncio, o secretá-
rio de Estado Marco Ru-
bio afirma ser “inaceitável 
que autoridades estrangei-
ras ameacem ou emitam 
mandados de prisão con-
tra cidadãos norte-ameri-
canos por postagens em  
redes sociais”.

No aniversário do Alvorada, governador Wilson Lima reinaugura 
o Caic José Carlos Mestrinho totalmente reformado
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FELLIPE SAMPAIO/STF

Maria Helena Freitas de Góes, 
no Colônia Terra Nova; Ana 
Maria Braga, no São José; Dra. 
Josephina de Mello, no Colônia 
Oliveira Machado; Dr. Alberto 
Carreira, no bairro Compen-
sa; e Alexandre Montoril, no  
bairro Petrópolis.

A reinauguração da unida-
de contou com a presença 
do presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am), deputado Roberto Cidade; 
dos deputados João Luiz e Dr. 
Gomes; dos vereadores Marco 

Castilhos, Professora Jacqueline 
e Rosivaldo Cordovil; da secretá-
ria de Saúde, Nayara Maksoud; 
entre outras autoridades.

Serviços
O Caic José Carlos Mestri-

nho vai oferecer consultas 
em pediatria, enfermagem, 
odontologia e acompanha-
mento psicológico. A partir 
desta entrega, também passa 
a oferecer dois consultórios 
dedicados ao serviço de Teles-
saúde, com atendimentos em 

especialidades como psicolo-
gia, neuropediatria, nutrição, 
pediatria clínica e psiquiatria. 
A unidade seguirá o modelo 
do Caic+ Especialidades, com 
atendimento ampliado para a 
faixa etária de 0 a 17 anos. Os 
demais Caics atendem crianças 
e adolescentes até 14 anos 
incompletos.

Com investimento de R$ 
1,2 milhão, a unidade rece-
beu obras nas áreas interna e 
externa, executadas pela Se-
cretaria de Estado de Infraes-
trutura (Seinfra), em parceria 
com a Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM) e o Fundo de 
Promoção Social (FPS). O pré-
dio passou por pintura geral, 
melhorias nas redes elétrica, 
hidráulica e sanitária, além da 
readequação de consultórios, 
banheiros, recepção e áreas 
administrativas. Equipamentos 
como computadores, apare-
lhos de ar-condicionado e 
bebedouros também foram 
entregues para a unidade.

Os atendimentos presenciais 
em pediatria e odontologia 
serão agendados no próprio 
local ou via WhatsApp. Já as 
consultas psicológicas e os 
atendimentos por Telessaúde 
serão organizados pelo siste-
ma Sisreg, em articulação com 
a rede pública de saúde.

“Minha filha é atendida aqui 
desde novinha e o atendimento 
sempre foi ótimo. As crianças 
aqui do bairro Alvorada estavam 
precisando desse apoio. As ma-
mães podem trazer seus filhos, 
porque está tudo 100%”, disse 

a moradora do bairro Alvorada, 
Luanna Sena, de 33 anos.

As obras seguem em anda-
mento nos Caics José Con-
tente, Gilson Moreira e Moura 
Tapajós. Durante as reformas, 
os atendimentos seguem sen-
do realizados em outros equi-
pamentos públicos da rede.

Caic TEA
O governador Wilson Lima 

vistoriou, em maio, as futu-
ras instalações do Centro de 
Atenção Integral a Criança José 
Contente, localizado no bairro 
Jorge Teixeira, zona leste de 
Manaus. O Caic é uma das 
unidades reformadas pelo Go-
verno do Amazonas que terá 
os atendimentos direcionados 
para crianças com o Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), ser-
viço multidisciplinar e gratuito 
lançado em março deste ano.

O atendimento multidisci-
plinar será levado para três 
unidades da capital: Caic José 
Contente, na zona leste; Caic 
Gilson Moreira, na zona norte, 
cuja reforma está́ em fase de 
conclusão para ser adaptado; e 
o Caic+Especialidades Afrânio 
Soares, no bairro Parque 10, já 
reformado e que também vai 
passar por readequação de 
seus espaços.

O atendimento será baseado 
na Análise do Comportamento 
Aplicada (ABA), um método 
cientificamente comprovado 
que auxilia pessoas com au-
tismo a desenvolver habilida-
des sociais, comunicativas e 
de autocuidado.

pessoas que mais necessitam, 
aquelas que mais precisam. 
Temos um caminho longo, mas 
tudo o que fizemos nos coloca 
na condição de entregar uma 
saúde melhor do que encon-
tramos em 2019”, afirmou o 
governador Wilson Lima.

Com esta entrega, o Governo 
do Amazonas já reformou oito 
de 11 unidades previstas para 
a capital: José Carlos Mestri-
nho, bairro Alvorada; Edson 
Melo, bairro Zumbi; Dr. Afrânio 
Soares, no Parque 10; Dra. 
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DIVULGAÇÃO

O deputado estadual Mário César Filho (União Brasil) realizou, nesta quinta-feira (29/5), 
uma caminhada pelo bairro Monte Sinai, na zona Norte de Manaus, com o objetivo 
de prestar contas à população sobre suas ações parlamentares.

Durante a visita, o parlamentar distribuiu revistas com um resumo das principais 
iniciativas do seu mandato, reforçando o compromisso com a transparência, a escuta 
ativa e a proximidade com a comunidade.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Em Benjamin Constant, no extremo oeste do Amazonas, a população vive dias de 
preocupação. A água do Rio Javari, que abastece o município, pode estar contaminada. 
O alerta surgiu após um aumento expressivo nos casos de doenças gastrointestinais 
e denúncias de descarte irregular de lixo na cidade peruana de Islândia, que fica bem 
na fronteira com o Brasil. O Ministério Público disse, nesta quinta-feira (29), que está 
investigando a situação.

Editorial

Integrantes do Palácio do 
Planalto relataram serem 
contrários a uma retaliação 
na mesma medida contra 
os Estados Unidos caso o 
país sancione autoridades 
brasileiras e defendem uma 
resposta política contra  
a medida.

Isso significa que se forem 
cancelados vistos de entra-
da a autoridades brasileiras 
a ideia é que o Brasil não 
cancele vistos de autorida-

des americanas.
O plano, até a manhã 

desta quinta-feira, é elabo-
rar uma resposta “política” 
aos Estados Unidos com 
uma nota oficial dizendo 
que não cabe ao país fazer 
comentários sobre o Judi-
ciário e o sistema judicial 
brasileiro, que a premissa 
americana para justificar a 
sanção está errada, é falsa 
e que se configura uma 
intervenção nos assuntos 

internos do Brasil.
O governo, porém, vai 

aguardar que haja alguma 
medida concreta para se 
posicionar.

A ideia da resposta po-
lítica deverá valer para o 
caso de uma sanção me-
nor, como o cancelamen-
to de visto. Mas poderá 
ser diferente caso haja 
uma sanção maior que 
alcance transações finan-
ceiras dos sancionados. 

Neste caso, haverá uma 
reavaliação da estratégia.

O ministro de Relações 
Exteriores, Mauro Vieira, 
já pediu a auxiliares que 
se debrucem sobre a Lei 
Magnitsky.

Sancionada por Barack 
Obama em 2012, a legisla-
ção leva o nome do advoga-
do russo Sergei Magnitsky, 
morto em uma prisão na 
Rússia no ano de 2009.

Desde 2016, ela é aplicada 

mundialmente a quem for 
considerado, pelos Estados 
Unidos, violador dos direi-
tos humanos.

Dentre as possíveis pu-
nições estão, além de 
restrições de visto de en-
trada no país ao infrator, 
congelamento de ativos e 
contas bancárias nos Es-
tados Unidos, assessores 
e familiares, e restrições 
a transações comerciais 
e financeiras.

Planalto rejeita retaliação contra eventual sanção dos EUA a Moraes

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

O Ilumina+ Amazonas 
está completando três 
anos de implantação. Ao 
longo desse período, o 
programa, criado de forma 
pioneira pelo governador 
Wilson Lima, tem trans-
formado a vida de milha-
res de pessoas, causando 
uma revolução silencio-
sa no interior do estado.  
Mais do que substituir lu-
minárias antigas por tec-
nologia LED, o programa 
tem sido uma ferramenta 
poderosa de sustentabi-
lidade, inclusão social e 
desenvolvimento ambien-
talmente responsável.

O Ilumina+ é, hoje, uma 
das maiores iniciativas de 
modernização da ilumi-
nação pública no país. O 
programa nasceu com um 
propósito claro: substituir 
as antigas luminárias de 
vapor de sódio, mistas e de 
mercúrio, mais poluentes, 
por modernas lâmpadas de 
LED, que consomem me-
nos energia, duram mais 
e iluminam melhor.

A tecnologia LED conso-
me até 60% menos energia 
do que as lâmpadas con-
vencionais. Isso representa 
uma redução significativa 
na demanda energética do 
sistema público de ilumi-
nação — um fator essencial 
em um estado com dimen-

sões continentais como o 
Amazonas. 

Outro ponto fundamen-
tal é a durabilidade das 
lâmpadas de LED, que che-
ga a ser até cinco vezes 
maior que a das tecnolo-
gias antigas. Isso reduz a 
geração de resíduos e a 
necessidade de manuten-
ção constante, aliviando 
a pressão sobre os ser-
viços públicos e evitan-
do o descarte frequente 
de materiais poluentes. 
Para a população o impac-
to é grande e se reflete no 
dia a dia.

Com ruas e praças mais 
iluminadas, os moradores 
voltaram a ocupar os espa-
ços públicos e a ter maior 
tranquilidade no ir e vir 
para o trabalho ou para a 
escola no período noturno. 
Em algumas cidades, os 
índices de criminalidade 
recuaram.

O turismo ganhou impul-
so e o comércio um novo 
ânimo, podendo estender 
o horário de funcionamen-
to, fazendo, assim, girar a 
economia local. 

O LED trouxe, ainda, be-
nefícios importantes em 
termos de sustentabilida-
de ambiental, ao possibi-
litar a redução da emis-
são de gás carbônico na 
atmosfera, contribuindo 

para o enfrentamento das 
mudanças climáticas, um 
tema sensível para todos 
do planeta e para a região 
amazônica em especial. 

No interior, onde a ener-
gia elétrica é, na maioria 
dos municípios amazo-
nenses, à base de combus-
tível fóssil, abastecida por 
termelétricas, estima-se 
que, em 10 anos, mais de 
151 mil toneladas de CO2 
deixarão de ser emitidas, 
por conta dessa mudança 
realizada. Isso equivale à 
conservação de uma flo-
resta do tamanho de 1.396 
campos de futebol.

O Ilumina+ é, portanto, 
um programa totalmen-
te alinhado aos Objetivos 
de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) da Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU), em particular o item 
13 – ação contra a mu-
dança global do clima. E 
seus efeitos vão avançando 
cada vez mais, à medida em 
que novos municípios vão 
sendo beneficiados.  

A meta do governador 
Wilson Lima, que muitos 
consideraram uma ousa-
dia, quando o Ilumina+ foi 
lançado, em 2022, já está 
perto de ser cumprida. Fal-
ta muito pouco para o pro-
grama alcançar todos os 61 
municípios do interior e o 

Três anos do Ilumina+: uma revolução silenciosa e impactante no interior do Amazonas

Amazonas tornar-se o pri-
meiro estado do país com 
iluminação pública 100% 
em LED, um verdadeiro 
marco a comemorar.

O programa já chegou, 
hoje, a 49 municípios e 245 
comunidades rurais, ribei-
rinhas e indígenas. Foram 
mais de 94,2 mil pontos 
de LED instalados.

Além disso, ampliou o 
seu alcance, estendendo 
o serviço de moderniza-
ção da iluminação a vários 
órgãos públicos, como de-
legacias, escolas, unidades 
de saúde. 

Me orgulho muito de 
estar, junto com a equi-
pe da Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE) e 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb), 
à frente desse trabalho 
que se traduz em tantas 
conquistas e em relatos 
tocantes, em especial das 
comunidades que passa-
ram a contar com esse 
serviço pela primeira vez.

É o caso, por exemplo, de 
algumas localidades rurais 
e indígenas, onde o pro-
grama não apenas ilumi-
nou as noites escuras, mas 
provocou uma mudança 
real e definitiva na vida 
das pessoas, um exem-
plo concreto de como a 

política pública pode — e 
deve — ser instrumento de 
inclusão social.

Ao longo dessa jornada, 
temos colhido depoimen-
tos emocionantes. Mora-
dores que agora podem 
caminhar com tranquilida-
de à noite, comerciantes 
que viram o movimen-
to crescer em suas lojas, 
crianças que brincam com 
mais liberdade nas praças. 
Esses relatos reforçam a 
importância dessa ação, 
cumprindo o seu papel de 
melhorar a infraestrutura 
urbana como base para a 
transformação social.

O Ilumina+ Amazonas 
é resultado do esforço 
conjunto de servidores 
públicos comprometidos 

com a missão de servir. 
Agradeço imensamente à 
equipe da UGPE e Sedurb 
pela dedicação incansável, 
aos nossos parceiros mu-
nicipais e à confiança do 
governador Wilson Lima 
em nosso trabalho. 

Comemorar três anos 
deste programa é tam-
bém celebrar um Amazo-
nas mais moderno, seguro 
e justo. É o futuro sendo 
construído com trabalho, 
com responsabilidade e, 
sobretudo, com esperan-
ça. Com o programa, o 
Governo do Amazonas 
reafirma o seu compro-
misso com uma gestão 
pública moderna, eficien-
te e alinhada aos princí-
pios da sustentabilidade. 

Foto: Tiago Corrêa

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

O acordo é referente 
ao novo sistema de 
água e rede de es-
goto que está sendo 
construído e que será 
administrado pelo 
município

O Governo do Ama-
zonas e a Prefei-
tura de Parintins 
assinaram, nesta 

quinta-feira (29/05), Termo 
de Acordo de Cooperação 
Técnica (TACT) que formaliza 
o repasse, para a gestão mu-
nicipal, do novo sistema de 
água e rede de esgoto que 
está sendo construído por 
meio do Programa de Sane-
amento Integrado (Prosai).

O acordo, firmado entre a 
Unidade Gestora de Proje-
tos Especiais (UGPE), órgão 
da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb) res-
ponsável pelas obras, e a 
Prefeitura, estabelece que o 
sistema em construção pas-
sará a ser administrado pelo 
município, após a conclusão 
das obras.

A assinatura ocorreu du-
rante reunião na sede da 
UGPE, em Manaus, com a 
presença do secretário da 
Sedurb, Marcellus Campêlo, 
prefeito de Parintins, Mateus 
Assayag, e do diretor do 
Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto (SAAE), Marcos 

Termo de Acordo de Cooperação Técnica (TACT)

Governo do AM e Prefeitura de Parintins 
assinam termo de cooperação para repasse 
das obras de saneamento do Prosai

Anwdrey Marinho. Além 
da formalização do termo, 
também foi discutido o an-
damento das próximas fases 
do Prosai no município.

Na ocasião, Campêlo 
destacou a importância do 
acordo para garantir a con-
tinuidade e a eficiência na 
gestão do sistema de sane-
amento em Parintins. “Esse 
convênio com a Prefeitura é 

O projeto prevê 34 quilô-
metros de rede de coleta, 
quatro estações elevatórias 
e uma Estação de Tratamen-
to de Esgoto (ETE). O novo 
sistema vai beneficiar cerca 
de 12 mil pessoas.

Sobre o Prosai
O Prosai Parintins vai pro-

mover a requalificação urba-
nística de uma área de mais 
de 208 mil metros quadra-
dos, no entorno da Lagoa da 
Francesa, beneficiando seis 
bairros. As obras abrangem 
saneamento básico, habita-
ção, requalificação urbanís-
tica e reflorestamento.

Serão construídos um 
novo mercado, conjuntos 
habitacionais, parques ur-
banos, praças, ciclovias, 
playground’s, quadras po-
liesportivas, quiosques para 
pequenos comerciantes, um 
Pronto Atendimento ao Ci-
dadão (PAC) e o Centro de 
Qualificação da Mulher Pa-
rintinense. O programa irá 
reassentar 832 famílias de 
áreas de risco de alagação em 
504 unidades habitacionais e 
outras soluções de moradia.

O Prosai Parintins é consi-
derado o maior investimento 
já realizado no interior do 
estado. São U$ 87,5 milhões, 
sendo US$ 70 milhões finan-
ciados pelo Banco Interame-
ricano de Desenvolvimento 
(BID) e a contrapartida direta 
do Estado de U$ 17,5 milhões. 
O financiamento é fruto de 
operação de crédito a ser 
paga pelo Governo do Estado.
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muito importante. Isso per-
mite que o município receba 
e opere os sistemas, com 
apoio técnico do Governo 
do Estado. Vamos fortalecer 
o SAAE local. Esse convênio 
é fundamental para o avanço 
do Prosai”, disse o secretário.

O prefeito Mateus Assayag 
ressaltou a relevância da co-
laboração com o Estado para 
o avanço do saneamento no 

município. “É uma parceria 
com o Governo do Amazo-
nas que vai fortalecer ainda 
mais os serviços de água e 
esgoto em Parintins e isso 
refletirá na qualidade de 
vida da nossa população”, 
observou.

O Prosai prevê 44 quilôme-
tros de rede de distribuição 
do sistema de abastecimen-
to de água, perfuração de 

dez novos poços e recupera-
ção de sete poços existentes, 
além da construção de qua-
tro Centros de Reservação e 
Distribuição (CRDs). O novo 
sistema vai atender toda a 
cidade de Parintins.

Na parte de esgotamento 
sanitário, os trabalhos estão 
sendo realizados no bairro 
Palmares, com 200 metros 
de tubulação já instalados. 

Sai convocação de mais 255 candidatos do PSS 
para o interior e áreas indígenas do Amazonas

EUZIVALDO QUEIROZ

São 203 candidatos convocados para o interior e 52 convocados para 
áreas indígenas

Em dois editais, a Secreta-
ria de Estado de Educação 
e Desporto Escolar con-
vocou, nesta quinta-feira 
(29/05), 255 candidatos 
aprovados no Processo 
Seletivo Simplificado (PSS) 
para contratação temporá-
ria. São 203 profissionais 
do Edital nº 01, para o 
interior do estado, e 52 
convocados no Edital nº 
02, destinado para as co-
munidades indígenas do 
estado. A lista completa 
com os candidatos apro-
vados e realocados está 
disponível no link https://
bit.ly/pss_seducam.

O processo de atendi-
mento aos convocados 
acontecerá em dois mo-
mentos. O primeiro, de 
maneira virtual, estará 
disponível, entre às 00h01 
do dia 30 de maio, até às 
23h59 do dia 1º de junho, 
via Sistema Admissional, 
pelo link https://admissao.
seduc.am.gov.br/. Já o pro-
cesso presencial acontece 
nos dias 02 e 03 de junho 
para o Edital nº 01 e 02 e 
04 de junho para o Edital 
nº 02, a partir das 8h.

O candidato convocado 
precisa ir até a Coordena-
doria Regional de Educa-
ção (CRE) a qual submeteu 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO

o processo seletivo. Neste 
momento, é obrigatória a 
entrega dos documentos 
e lotação.

“São mais 255 vagas 
oriundas do PSS de 2023 
e 2024. No momento da 
entrega dos documentos, 
os candidatos já serão lo-
tados em suas respectivas 
escolas de atuação. O exer-
cício da profissão já vai ser 
realizado de maneira ime-
diata, conforme acordo do 

profissional com sua nova 
equipe docente”, salientou 
a gerente de Admissão e 
Atenção ao Servidor (Gaas), 
da Secretaria de Educação, 
Marilene Remígio.

O não comparecimen-
to do convocado excluirá 
o candidato do certame, 
ocasionando a perda do 
direito à vaga, conforme 
os editais de nº 01 e 02-
PSS/SEDUC/2023/2024 
informam.

Sejusc oferece capacitação para 
atendimento humanizado a mulheres 
sobreviventes de violência doméstica

DIVULGAÇÃO

Encontro reuniu representantes do judiciário, assistência social e orga-
nizações da sociedade civil

Garantir que as mulheres em 
situação de violência sejam as-
sistidas com humanidade e que 
tenham desfechos seguros é 
uma das políticas do Governo do 
Amazonas. Nesta quinta-feira 
(29/05), a Secretaria de Estado 
de Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc) reuniu a rede 
de proteção da mulher para 
apresentar o fluxo de atendi-
mento e as políticas aplicadas 
em seus equipamentos.

A secretária executiva de Po-
líticas para Mulheres da Sejusc, 
Syrlan Picanço, explicou que 
o objetivo é fazer com que 
toda a rede de proteção esteja 
ciente do que é oferecido pela 
Sejusc e, a partir disso, dar os 
encaminhamentos necessários 
e coerentes a cada caso.

“Essa informação é impor-
tante para que essa própria 
rede de enfrentamento, que são 
delegacias, o juizado, a Defen-
soria Pública saibam para onde 
desaguam os nossos serviços. 
Para que saibam onde procurar 
esses serviços e de que forma 
elas (sobreviventes) podem 
ser encaminhadas”, disse. “Por 
exemplo, (encaminhadas) para 
o mercado de trabalho depois 
de passar por todo esse pro-
cesso doloroso da violência”, 

ATENDIMENTO HUMANIZADO 

completou a secretária.
Foram apresentados o fluxo 

de atendimento e serviços ofe-
recidos no Centro Estadual de 
Referência e Apoio à Mulher 
(Cream), nas unidades do Ser-
viço de Apoio Emergencial à 
Mulher (Sapem), no Serviço de 
Atendimento à Mulher, Idoso 
e Criança (Samic) e como fun-
ciona o acolhimento na Casa 
Abrigo Antônia Priantes.

O delegado Fabiano Rosas, 
do 9º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), tem uma unidade 
do Sapem anexa e trabalha em 
parceria. Ele enfatizou que é 

fundamental que toda a rede 
de proteção saiba como agir e 
como a Sejusc atua.

“Agora estou sabendo tam-
bém de outras informações que 
são importantes. A questão da 
educação dos filhos e, também, 
da mulher conseguir superar 
essa questão da violência que 
sofre ali, porque tem sempre 
aquele vínculo emocional, o 
vínculo financeiro. E ter co-
nhecimento desse apoio é 
importante para gente como 
atuante nessa situação da vio-
lência, no combate”, assegura 
o delegado.

Divulgação



Governador Wilson Lima lança Anuário 
         da Segurança Pública de 2025 

O governador Wil-
son Lima lançou, 
nesta quinta-feira 
(29/05), o Anuário 

da Segurança Pública de 
2025, destacando os resul-
tados obtidos pelas forças 
de Segurança do estado nos 
últimos anos por meio do 
programa Amazonas Mais 
Seguro. Entre os indicado-
res, a publicação confirmou 
redução em casos de ho-
micídios entre os anos de 
2023 e 2024 no Amazonas, 
além de evolução no com-
bate a crimes de roubos e  
outros crimes.

“Hoje é um dia de reconhe-
cimento àqueles servidores 
do sistema de segurança 
que estão lá na ponta com 
um propósito muito claro: 
de dar um direito básico 
ao cidadão que é de viver 
em paz. Estamos lançando 
esse material que é técnico, 
científico, baseado nos nú-
meros que tivemos nos últi-
mos anos, um material que 
traz não apenas números, 
mas uma demonstração de 
um trabalho integrado, de 
um planejamento e decisões 
que são assertivas”, afirmou 
o governador Wilson Lima.

Conforme o Anuário de 
Segurança Pública, apre-
sentado pelo secretário da 
SSP-AM, Vinícius Almei-
da, o principal dado foi a 
redução de 15,9% no nú-
mero de homicídios entre 
2023 e 2024, de 1.254 para 
1.055 casos, resultado dos 
investimentos na Segu-
rança Pública. É o quarto 
ano consecutivo de queda 
nos índices de homicídio  
no Amazonas.

O anuário também apre-
sentou uma queda de 29,79% 
no número de roubos de 
veículos, passando de 1.205 

para 846 casos, resultado 
diretamente associado à im-
plantação do sistema Pare-
dão, lançado pelo governa-
dor Wilson Lima em 2021. 
Quando comparado ao ano 
de 2011, o recuo chega a 
85%, reforçando o impac-
to das novas tecnologias na  
prevenção criminal.

Em relação aos roubos a 
ônibus na capital, a redu-
ção foi de 38%, caindo de 
1.456 para 892 registros 
entre 2023 e 2024. Outros 
resultados relevantes foram 
apresentados na publicação, 
como a eliminação de ocor-
rências de roubo nas rotas 
do Distrito Industrial entre 
setembro de 2024 e abril 
de 2025, período em que o 
número caiu de 37 para zero.

Documento reúne 
avanços estratégicos 
e consolida queda 
nos principais indi-
cadores criminais do 
Amazonas

Justiça do Rio mantém prisão de MC Poze 
do Rodo após audiência de custódia

Após audiência de custódia 
realizada na tarde desta quinta-
-feira (29), o Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ) decidiu por manter a prisão 
Marlon Brandon Coelho Couto 
Silva, conhecido artisticamente 
como MC Poze do Rodo. 

A informação foi confirmada á 
CNN pelo TJRJ. O artista foi preso 
na madrugada desta quinta-feira 
(29) por agentes da Delegacia 
de Repressão a Entorpecentes 
(DRE), em sua residência no 
Recreio dos Bandeirantes, Zona 
Oeste do Rio de Janeiro.

A prisão faz parte de uma 
investigação que apura a prática 
de apologia ao crime por meio 
de letras de músicas, apresenta-
ção de eventos com a presença 
de traficantes, entre outras ma-
nifestações públicas atribuídas 
ao cantor.

Em coletiva de imprensa reali-
zada na manhã de hoje, autori-
dades da corporação afirmaram 
que alguns dos shows do artis-
ta ocorriam, preferencialmente, 
em áreas dominadas pela facção 
Comando Vermelho, contando 
com a participação ostensiva 
de criminosos armados, que 

Homem é preso com mais de R$ 700 mil 
em droga dentro de mochila

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) prendeu, 
na noite de quarta-feira 
(28/04), um homem, de 
26 anos, dentro de uma 
embarcação, durante 
abordagem na Base Flu-
vial Arpão 3, nas proxi-
midades de Coari (a 363 
quilômetros de Manaus). 
A prisão foi efetuada após 
o suspeito ser flagrado 
transportando 11 quilos 
de entorpecentes dentro 
de uma mochila. A droga 
foi avaliada em mais de 
R$ 700 mil.

Por volta das 21h30, as 
equipes da PMAM, em 
cumprimento a opera-
ção Fronteira Mais Se-
gura, coordenada pelo 
Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Segurança Pública (SSP-
-AM), realizaram aborda-
gem à embarcação “Em-
baixador”. O barco havia 
saído de Tabatinga com 
destino a Manaus.

Durante o procedimen-
to, os policiais identifica-

ram peso elevado e forte 
odor exalado da mochila. 
Ao terem aberto o aces-
sório, localizaram oito 
tabletes de oxi e três  
de cocaína.

O roubo de celulares teve 
redução de 14,48%, com os 
casos diminuindo de 26.690 
para 22.825 e mais de 2.100 
aparelhos sendo recupera-
dos por meio do sistema 
Recuperafone, implantado 
pelo Governo do Amazonas. 
Sobre o combate ao tráfico, 
a apreensão de drogas au-
mentou 51%, passando de 
28,5 para 43,2 toneladas, 
gerando um prejuízo esti-
mado de R$ 1,3 bilhão ao 
crime organizado.

O número de armas apre-
endidas também cresceu: 
de 1.433 para 1.593, um 
aumento de 11,2%, mesmo 
diante de uma queda geral 
na produtividade em outros 
estados da região Norte.

O lançamento das publica-

O principal dado foi a redução de 
15,9% no número de homicídios 
entre 2023 e 2024

ções contou com a presença 
do ministro do Tribunal de 
Contas da União (TCU), Ben-
jamin Zymler; da presidente 
do Tribunal de Contas do 
Estado do Amazonas (TCE), 
conselheira Yara Lins; da 
procuradora geral de Justi-
ça, Leda Mara Albuquerque; 
do delegado geral da Polícia 
Civil, Bruno Fraga; do co-
mandante da Polícia Militar 
do Amazonas, coronel Klin-
ger Paiva; do presidente do 
Instituto Iter e ex-ministro 
da Educação, Victor Godoy; 
do diretor da Escola Su-
perior da Magistratura do 
Amazonas (Esmam), desem-
bargador Flávio Pascarelli; 
do deputado federal Fausto 
Júnior; além de secretários 
estaduais e vereadores.

Investimentos
Desde 2019, o Governo 

do Amazonas investiu mais 
de R$ 1,16 bilhão na área 
de segurança pública. Os 
recursos foram aplicados 
na aquisição de viaturas, 
lanchas blindadas, equi-
pamentos, tecnologia de 
monitoramento, constru-
ção de novos batalhões 
e implantação das Bases 
Arpão 1 e 2.

O estado ocupa hoje a 
sétima colocação entre os 
que mais executam recur-
sos do Ministério da Justiça 
para segurança e também 
é o sétimo no ranking na-
cional de desempenho em 
segurança pública, confor-
me o Ranking de Competi-
tividade dos Estados. 

RIO DE JANEIRO

também seriam financiadores 
dos eventos.

Quem é Poze do Rodo?
O funkeiro, um dos principais 

nomes do gênero no estado, 
ficou conhecido no fim dos anos 
2010 por retratar a realidade 
das comunidades cariocas em 
canções como “Me Sinto Aben-

Polícia Civil afirma que cantor tem envolvimento com a facção criminosa 
Comando Vermelho

O responsável pela dro-
ga foi preso em flagrante 
e encaminhado à Polícia 
Civil, embarcada na Base 
Arpão 3, por suspeita pelo 
crime de tráfico de drogas.

BASE FLUVIAL ARPÃO 3

A prisão foi efetuada pela PMAM durante cumprimento da operação 
Fronteira Mais Segura, coordenada pelo Governo do Amazonas
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Revista
Durante o evento, o go-

vernador Wilson Lima tam-
bém lançou a Revista da 
Segurança Pública: Deci-
frando o sucesso por trás 
dos números, uma publica-
ção complementar ao anu-
ário. A revista traz análises 
que revelam os bastidores 
das estratégias adotadas, 
os desafios enfrentados e 
os fatores que explicam os 
avanços no setor.

O conteúdo reforça a atua-
ção integrada entre as forças 
de segurança, o uso de inte-
ligência policial e a aplicação 
de dados para tomada de 
decisões mais eficientes.

Curso de Gestão e Go-
vernança

A cerimônia também mar-
cou o encerramento do Cur-
so de Gestão e Governança 
da SSP-AM, que capacitou 
120 servidores ao longo de 
88 horas de formação. O 
encerramento contou com 
a presença do ministro do 
Tribunal de Contas da União 
(TCU), Benjamin Zymler, que 
ministrou uma palestra para 
os participantes.

“Pude perceber o enor-
me desafio que é prover 
a sociedade de seguran-
ça pública em um estado 
de dimensão continental e 
com distâncias enormes a 
serem vencidas. Isso tudo 
mostra a importância des-
sas iniciativas do Governo 
do Amazonas, no senti-
do de permitir que haja 
uma discussão entre os 
diversos órgãos que lidam 
com a questão”, disse o 
ministro do TCU, Benjamin 
Zymler.

O curso foi dividido em três 
etapas: gestão orientada por 
dados, gestão de projetos e 
gestão e governança, com 
o objetivo de qualificar os 
profissionais da Secretaria 
para o uso eficiente de in-
formações administrativas e 
operacionais.

çoado” e “A Cara do Crime”.
Com mais de 15 milhões de 

seguidores nas redes sociais, 
Poze ostenta uma vida de luxo, 
mas sua trajetória é marcada 
por controvérsias. Em 2019, foi 
detido durante um show em 
Mato Grosso e, em 2023, virou 
alvo da Operação Rifa Limpa, por 
promover sorteios ilegais.

Redução de homicídios e roubos
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res representados é onde as 
grandes soluções aparecem”, 
afirmou Motta durante cole-
tiva após reunião de líderes.
Play Video

O presidente da Câmara 
também criticou o foco do 
governo em medidas que 
aumentam a arrecadação, 
sem iniciativas concretas de 

corte de gastos. Segundo 
ele, esse tem sido um pon-
to recorrente de insatisfação 
entre parlamentares.

“Temos um ambiente em 
que há dois anos e cinco 
meses todas as medidas que 
chegaram visaram o aumen-
to da arrecadação e não che-
garam medidas revendo des-

pesas. É isso que o Congresso 
e a sociedade tem cobrado 
e isso foi dito ao ministro”, 
declarou Motta.

As declarações ocorrem em 
meio à pressão de parlamen-
tares para que o governo 
volte atrás na decisão. Caso 
isso não ocorra, Motta si-
nalizou que a Câmara pode 

“Não temos interes-
se em botar fogo no 
país”, alerta presi-
dente da Câmara em 
meio a articulações 
do Congresso para 
derrubar decreto

O presidente da Câ-
mara dos Deputa-
dos, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), 

reiterou nesta quinta-feira 
(29) a insatisfação do Con-
gresso Nacional com o de-
creto do governo federal que 
aumenta o Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF) 
em operações de câmbio, 
seguros e aplicações finan-
ceiras de empresas.

Motta afirmou que o gover-
no terá um prazo de dez dias 
para apresentar uma alterna-
tiva ao aumento do imposto. 
Ele destacou que o Congresso 
quer encontrar uma solução 
de forma conjunta e rejeitou 
qualquer intenção de criar 
instabilidade institucional e 
“tocar fogo no país”.

“Queremos construir a so-
lução com o governo, não há 
interesse do poder legislativo 
em tocar fogo no país. Nós 
temos compromisso com a 
população, com o futuro do 
Brasil e penso que sempre em 
uma mesa quando se sentam 
bem intencionados os pode-

O presidente da Câmara dos Deputados, Hugo Motta (Republicanos-PB)

Hugo Motta reforça insatisfação do Congresso 
e prazo do governo no recuo do IOF

votar um Projeto de Decreto 
Legislativo (PDL) para derru-
bar o aumento do IOF.

“Da mesma forma que o 
governo também nos garan-
tiu que pode ou não apresen-
tar alternativa, nós também 
deixamos claro que nossa 
alternativa pode ser pautar 
o PDL”, afirmou.

III Seminário de Segurança Inovadora e 
debate desafios da Segurança Pública

Teve início na quinta-fei-
ra (29/5), na Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), a terceira edição 
do Seminário de Segurança 
Inovadora. O evento é uma 
iniciativa da Comissão de 
Segurança Pública, presidi-
da pelo deputado Coman-
dante Dan (Podemos) e da 
presidência da Casa, sob 
o comando do deputado 
Roberto Cidade (UB).

O seminário segue até 
sexta-feira (30/5), reunindo 
especialistas em segurança, 
autoridades da Polícia Fe-
deral, militares e estudan-
tes da área. Na abertura, 
o deputado Comandante 
Dan falou sobre a impor-
tância de se pensar novas 
soluções para os desafios 
da segurança no Amazonas.

“De maneira inovadora, 
como este seminário pro-
põe, precisamos promo-
ver ações e serviços que 
atendam às reais neces-
sidades da população do 
nosso Estado”, destacou  
o parlamentar.

A primeira palestra foi 
do delegado da Polícia 
Federal Humberto Freire, 
diretor do Departamento 
da Amazônia e Meio Am-
biente da PF, que trouxe um 
tema urgente: o impacto 
do crime organizado so-
bre o meio ambiente. Ele 
apontou a ligação entre 
garimpo ilegal, tráfico de 
drogas, exploração sexual 
e lavagem de dinheiro na  
região amazônica.

“É essa estrutura organi-

zado do crime que temos 
combatido, e desde 2023 
estamos trabalhando para 
reforçar nossa atuação nes-
se enfrentamento”, desta-
cou Freire.

Outro destaque foi a par-
ticipação do secretário de 
Segurança Pública do Acre, 
coronel José Américo Gaia, 
que ressaltou os desafios 
enfrentados pelos estados 
do Norte, especialmente 
nas fronteiras com países 
produtores de cocaína. Para 
ele, a tecnologia é uma das 
principais aliadas no com-
bate à criminalidade.

“A segurança pública pre-
cisa ser reinventada todos 
os dias, porque o crime 
é extremamente dinâmico. 
Acre e Amazonas fazem 
fronteira com os três maio-
res produtores de cocaína 
do mundo: o Amazonas 
com a Colômbia, e o Acre 
com o Peru e a Bolívia. A sa-
ída para enfrentarmos essa 
realidade é o investimento 

em tecnologia, como o pró-
prio tema do seminário já 
propõe”, ressaltou.

Estiveram presentes no 
evento o superintendente 
da Polícia Rodoviária Fede-
ral no Amazonas, Benjamin 
Affonso Neto; o delegado-
-geral da Polícia Civil do 
Amazonas, Bruno de Paula 
Fraga; o secretário de Se-
gurança Pública do Acre, 
coronel José Américo Gaia; 
o secretário de Segurança 
Pública de Lajeado (RS), 
coronel Paulo Roberto 
Locatelli; o ex-secretário 
Nacional de Segurança 
Pública, José Vicente da 
Silva Filho; o comandante-
-geral da Polícia Militar do 
Amazonas, coronel Marcos 
Klinger Paiva; o presidente 
da ABC/Peritos Criminais 
do Brasil, Marcos Antônio 
Contel Secco; e o diretor de 
Operações Integradas e de 
Inteligência da Secretaria 
Nacional de Segurança Pú-
blica (Senap), Rodney Silva.

ALEAM 

Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam)

PF marca para dia 5/6 depoimento de 
Bolsonaro em inquérito contra Eduardo

A Polícia Federal (PF) agen-
dou para o dia 5 de junho, às 
15h, o depoimento do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), no 
âmbito do inquérito aberto no 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
sobre a atuação do deputa-
do Eduardo Bolsonaro (PL-SP) 
contra instituições brasileiras.

O relator do caso é o ministro 
Alexandre de Moraes. Além 
de autorizar a abertura do in-
quérito, o ministro também 
determinou uma série de me-
didas a serem cumpridas pelas 

autoridades responsáveis.
Entre elas estão o monito-

ramento das redes sociais do 
parlamentar e a solicitação de 
informações ao governo dos 
Estados Unidos.

Para justificar o depoimento 
de Bolsonaro, Moraes aco-
lheu os argumentos da Pro-
curadoria-Geral da República 
(PGR), que o apontam como 
responsável financeiro pela 
permanência do filho nos Es-
tados Unidos e o considera 
“diretamente beneficiado pela 

conduta” investigada.
Também está prevista a oitiva 

do deputado federal Lindber-
gh Farias (PT-RJ), autor de uma 
representação criminal contra 
Eduardo Bolsonaro sobre o 
mesmo tema.

Moraes determinou ainda 
que o ministro das Relações 
Exteriores, Mauro Vieira, in-
forme quais autoridades di-
plomáticas norte-americanas 
poderiam ser ouvidas sobre 
a atuação do parlamentar nos 
Estados Unidos.

INQUÉRITO 

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) ao lado de seu filho, o deputado federal Eduardo Bolsonaro (PL-SP)

Divulgação

Beto Barata/ PL/ FLICKR

Divulgação

Alckmin é 
internado 
no DF após 
quadro de 
enjoo e dores 
abdominais

INTERNAÇÃO 

O vice-presidente da Re-
pública, Geraldo Alckmin, 
passou por atendimento mé-
dico nesta quinta-feira (29), 
em Brasília, após apresentar 
sintomas de enjoo e dores 
abdominais.

Segundo a assessoria do 
político, os exames iniciais 
sugerem uma inflamação in-
testinal, mas novos testes se-
rão realizados para confirmar 
o diagnóstico. Alckmin está 
internado no hospital Sírio-
-Libanês, na capital federal.

Alckmin, que também acu-
mula o cargo de ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), 
tinha uma agenda de reuni-
ões previstas para esta quin-
ta-feira, mas os compromis-
sos foram cancelados devido 
à necessidade de atendimen-
to médico.

O vice-presidente tem 72 
anos e é formado em me-
dicina.

No início desta semana, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva também precisou 
cancelar compromissos após 
sentir vertigem, diagnostica-
da como labirintite. O episó-
dio não apresentou compli-
cações, e Lula já retomou suas 
atividades normalmente.



rado estável na comparação 
trimestral (15,5%). Na com-
paração anual, houve queda 
de 2,0 p.p.

“A estabilidade nas taxas 
de desocupação e subuti-
lização confirma o que o 
primeiro trimestre apon-
tou, ou seja, uma boa ca-
pacidade de absorção dos 
empregos temporários 
constituídos no último 
trimestre de 2024”, disse 
William Kratochwill, ana-
lista da pesquisa.

Recorde de carteira as-
sinada

Já os trabalhadores com 
carteira assinada no setor 
privado atingiram patamar 
recorde (39,6 milhões), regis-
trando crescimento de 0,8% 
em relação ao trimestre an-
terior e de 3,8% ante igual 
trimestre do ano passado.

A massa salarial real dos 
trabalhadores também atin-
giu recorde, indo para R$ 
3.426, crescimento de 3,2%. 
Já a soma das remunerações 

de todos os trabalhadores 
atingiu R$ 349,4 bilhões, o 
que sinaliza estabilidade no 
trimestre e alta de 5,9% (mais 
R$ 19,5 bilhões) no ano.

Informalidade cai
A informalidade registrada 

no período caiu para 37,9%, o 
equivalente a 39,2 milhões de 
trabalhadores. O índice ficou 
abaixo dos 38,3% registrados 
no trimestre móvel anterior 
e dos 38,7% na mesmo tri-
mestre do ano passado.

Economia

Prazo — que inclui tribu-
tos federais, estaduais e 
municipais — foi alcan-
çado nesta quinta (29)

A taxa de desempre-
go no Brasil para 
o trimestre de fe-
vereiro a abril de 

2025 foi de 6,6%, informou 
o Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE) 
nesta quinta-feira (29).

Houve estabilidade em re-
lação ao trimestre de no-
vembro de 2024 a janeiro 
de 2025 (6,5%) e queda de 
1,0 ponto percentual (p.p.) 
frente ao mesmo trimestre 
do ano anterior.

Os dados são da Pesquisa 
Nacional por Amostra de 
Domicílios Contínua (Pnad 
Contínua), divulgada pelo 
IBGE nesta quinta-feira (29).

De fevereiro a abril de 
2025, cerca de 7,3 milhões 
de pessoas estavam deso-
cupadas no país, indican-
do estabilidade em relação 
ao trimestre móvel ante-
rior (novembro de 2024 a 
janeiro de 2025), quando 
havia 7,2 milhões de pessoas  
sem ocupação.

A taxa composta de subu-
tilização da força de traba-
lho (percentual de pessoas 
desocupadas, subocupadas 
por insuficiência de horas 
trabalhadas e na força de 
trabalho potencial em re-
lação à força de trabalho 
ampliada) ficou em 15,4%, 
resultado também conside-

Dados da Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios Contínua (Pnad Contínua) mostram quem emprego em carteira bate recorde

Spotify paga 
recorde de R$ 
1,6 bi a artistas 
brasileiros

EM 2024

Os royalties pagos pelo 
Spotify a artistas brasileiros 
no ano passado aumentaram 
31% em relação a 2023, to-
talizando um recorde de R$ 
1,6 bilhão, sendo que mais 
de 70% foi gerado por ar-
tistas ou selos independen-
tes, de acordo com dados 
da plataforma de streaming 
de música divulgados nessa 
quarta-feira (28).

O montante representa me-
nos de 3% do gerado global-
mente em 2024, quando o 
Spotify pagou US$ 10 bilhões 
(cerca de R$ 56,5 bilhões) à 
indústria da música, mas é 
um patamar recorde para a 
empresa no Brasil.

Em 2022, o valor total pago 
pela empresa em royalties no 
Brasil somou cerca de R$1 bi-
lhão e, em 2021, foram apro-
ximadamente R$ 800 milhões.

Em outros países, como 
Alemanha, Espanha e Rei-
no Unido, os aumentos na 
geração de royalties por ar-
tistas locais em 2024 foram 
de, respectivamente, 17%, 
11% e 8%.

Desemprego fica estável em 
abril em 6,6%, diz IBGE

A queda da informalidade 
é consequência na alta dos 
trabalhadores com carteira as-
sinada, de acordo com a PNAD.

“O mercado de trabalho 
apresentando níveis mais 
baixos de subutilização da 
população em idade de 
trabalhar, como vem acon-
tecendo, naturalmente im-
pulsiona as contratações 
formalizadas, uma vez que a 
mão de obra mais qualificada 
exige melhores condições de 
trabalho”, destacou William.
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Governo central 
registra superávit de 
R$ 17,8 bi em abril

As contas do governo central, 
que engloba Tesouro Nacional, 
Banco Central e Previdência So-
cial, registraram um superávit 
de R$ 17,8 bilhões em abril de 
2025, informou o Tesouro nesta 
quinta-feira (29).

O resultado do mês ficou aci-
ma da mediana das expectativas 
do mercado na pesquisa Prisma 
Fiscal do Ministério da Fazenda, 
que apontava para um superávit 
de R$ 12,2 bilhões.

No ano passado, no mesmo 
mês, foi registrado um superávit 
de R$ 11,6 bilhões.

O desempenho do mês é re-
sultado de um aumento real 
de 5,1% na receita líquida e 
um aumento real de 2,5% nas 
despesas totais em comparação 
com abril de 2024.

Segundo o Tesouro, a eleva-
ção nas receitas é decorrente, 
principalmente, do desempe-
nho das receitas não adminis-
tradas pela Receita Federal, que 
apresentaram uma variação po-
sitiva de 18,2% (+R$ 5,2 bilhões).

A exploração de recursos na-
turais registrou um aumento 
real de 18,1%, equivalente a 
R$ 2,9 bilhões, favorecido pelo 
crescimento na produção de 
petróleo, desvalorização do real 
e pelos recolhimentos relacio-
nados ao pré-sal.

Entre as despesas, o cres-

cimento foi puxado por be-
nefícios previdenciários (R$ 2 
bilhões ou 2,4%) e outras des-
pesas obrigatórias (R$ 1,8 bilhão 
ou 6,3%).

No acumulado do ano, o 
resultado do governo central 
atingiu um superávit primário 
de R$ 72,4 bilhões, frente a um 
superávit de R$ 31,8 bilhões no 
mesmo período de 2024.

A meta de resultado pri-
mário para 2025 é de déficit 
zero, com tolerância de 0,25 
ponto percentual do Produto 
Interno Bruto (PIB), cerca de 
R$ 30 bilhões.

TESOURO FEDERAL

O superávit do mês ficou acima da 
mediana das expectativas do mercado
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Brasileiros precisam trabalhar 
149 dias só para pagar imposto

Os brasileiros precisaram 
trabalhar até esta quinta-
-feira (29) desde o começo 
do ano somente para pagar 
seus impostos — o equiva-
lente a 149 dias. Os dados 
são do Instituto Brasileiro 
de Planejamento e Tribu-
tação (IBPT).

A conta inclui tribu-
tos federais, estaduais  
e municipais.

Esse cenário apresentou a 
adição de um dia em com-
paração com 2024, impul-
sionada pela reoneração da 
folha de pagamento de 17 

a cinco meses e dois dias.
E mesmo com alta carga 

tributária, o IBPT destaca que 
o Brasil continua ocupando 
a última posição no Índice 
de Retorno de Bem-Estar à 
Sociedade (IRBES), também 
elaborado pelo instituto.

O levantamento compara a 
arrecadação de tributos com 
os investimentos realizados 
em áreas essenciais como 
saúde, educação, infraestru-
tura e segurança pública.

“Ou seja, mesmo sendo um 
dos países que mais tributa 
sua população, o Brasil en-

IBPT

A conta inclui tributos federais, estaduais e municipais
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setores da economia e pela 
alta do ICMS nos estados a 
partir do dia 1º de abril, de 
acordo com o IBPT.

Outro fator que influen-
ciou no aumento dos dias 
trabalhados pelo brasileiro 
para pagar impostos foi a 
tributação de importações 
de pequeno valor.

O maior patamar alcan-
çado de tempo trabalhado 
para essa finalidade foi no 
período de 2017 a 2019, 
quando a população desti-
nou 153 dias ao pagamento 
de impostos — o equivalente 

trega um dos piores retornos 
em qualidade de vida”, diz 
o instituto.

Ranking de dias traba-
lhados para impostos

Mesmo assim, o Brasil ocu-
pa a 14ª posição no ranking 
de números trabalhados 
para pagar tributos.

Em 1º lugar se encontra a 
Bélgica, seguido da Áustria 
e Finlândia.

Já o México ocupa o úl-
timo lugar, com apenas 62 
dias utilizados para essa 
finalidade.

Divulgação
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Porto Alegre, Curiti-
ba, São Paulo, Cam-
po Grande e Cuiabá 
estabeleceram novos 
recordes de frio para 
2025, nesta quinta-
-feira (29)

Regiões do centro-
-sul do Brasil devem 
enfrentar intensa 
onda de frio, a par-

tir dessa sexta-feira (30). 
Segundo Climatempo, as 
capitais Porto Alegre, Curi-
tiba, São Paulo, Campo 
Grande e Cuiabá estabele-
ceram novos recordes de 
frio para este ano nesta 
quinta-feira (29).

O ar frio de origem polar 
avançou sobre o interior 
do Brasil nesta quinta-feira 
(29), causando acentuada 
queda da temperatura no 
Sul, em São Paulo, em Mato 
Grosso do Sul e no oeste e 
sul de Mato Grosso.

A cidade de São Paulo (SP) 
registrou na manhã desta 
quinta-feira (29), 12,4°C de 
temperatura mínima, na es-
tação automática do Miran-
te de Santana, devido baixa 
de temperatura ocasionada 
pelo ar polar.

De acordo com a pesqui-
sa, a capital paulista pode 
bater um novo recorde de 
frio para 2025 com previsão 
de 9°C, primeira tempera-
tura abaixo dos 10°C deste 
ano, nesta sexta-feira (30).

Porto Alegre/RS
Porto Alegre, no Rio Grande 

do Sul, estabeleceu novo re-
corde em 2025, nesta quinta-
-feira (29). A estação auto-
mática do Jardim Botânico 
registrou 8,5°C, pela medição 
do Instituto Nacional de Me-
teorologia. O recorde ante-

Porto Alegre, Curitiba, São Paulo, Campo Grande e Cuiabá estabeleceram novos recordes de frio para 2025, nesta quinta-feira (2)

Nordeste terá 
sistema para 
emitir alertas 
em situações 
de emergência

PELO TELEFONE

O sistema Defesa Civil Alerta 
começará a ser utilizado na re-
gião Nordeste a partir de 14 de 
junho. O sistema utiliza a rede 
de telecomunicações para emitir 
alertas gratuitos, com mensa-
gens de texto e alertas sonoros de 
situações de emergência, como 
chuvas intensas, alagamentos, 
deslizamentos de terras, entre 
outros.

O anúncio foi feito nesta quin-
ta-feira (29) pelo ministro da In-
tegração e do Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes. Durante 
coletiva, o ministro informou que 
será feito um teste do sistema, 
no dia 14, em todas as capitais 
nordestinas, além de três outras 
cidades em cada um dos estados.

“É um prazo suficiente para 
que esse serviço seja entregue à 
sociedade nordestina com muita 
eficiência. Tenho certeza que mais 
vidas serão salvas. É mais inovação 
tecnológica em defesa da vida 
das pessoas”, afirmou o ministro.

Sistema
Os alertas são disparados para 

a população em área de risco e 
com cobertura de rede 4G ou 
5G, independente do sistema 
operacional e sem necessidade 
de cadastro prévio do usuário. 
Além disso, o sistema de alerta, 
ao encaminhar mensagem de 
texto e aviso sonoro, suspende 
qualquer conteúdo em uso na 
tela do aparelho, inclusive no 
modo silencioso.

O aviso é feito pelo poder 
público, com base em informa-
ções levantadas por órgãos de 
monitoramento.

“É uma informação, com base 
em um monitoramento de como 
estão os problemas nas áreas que 
as pessoas vivem: se vai chover 
muito, se vai ter alagamento, um 
deslizamento. Essas informações 
são recolhidas e transformadas 
em uma comunicação para as 
pessoas que moram na área 
afetada”, esclareceu Góes.

Previsão aponta recorde de frio 
em cinco capitais do Brasil

rior era de 9,2°C, na mesma 
estação, ainda em maio.

Já a manhã desta sexta-
-feira (30), apresenta pre-
visão de 7°C, e poderá ser 
a menor temperatura regis-
trada neste ano.

Curitiba/PR
O Instituto nacional de 

meteorologia registrou 

5,8°C na manhã desta quin-
ta-feira (29), em Curitiba, no 
Paraná. O recorde anterior 
era de 9,5°C.

Um novo recorde de frio 
poderá ocorrer nesta sexta-
-feira (30), com previsão de 
3°C e chance de geada.

Campo Grande/MS
Campo Grande, no Mato 

Grosso do Sul bateu o re-
corde de frio para 2025 pelo 
segundo dia consecutivo. 
O ar polar ganhou força 
nesta quinta-feira, (29). O 
Instituto Nacional de Me-
teorologia registrou 6,6°C 
de temperatura mínima. A 
menor temperatura deste 
ano era de 8,5°C, no dia 
28 de maio.

Cuiabá/MT
Cuiabá, no Mato Grosso, 

também estabeleceu um 
novo recorde de frio para 
2025 na madrugada de hoje 
(29). O Instituto Nacional 
de Meteorologia registrou 
14,0°C de temperatura mí-
nima. A menor temperatura 
mínima deste ano era de 
19,0°C, em 23 de maio.

Luís Montenegro é nomeado premiê, 
mesmo sem maioria no parlamento

O presidente de Portugal, 
Marcelo Rebelo de Sousa, no-
meou Luís Montenegro como 
primeiro-ministro após a vitória 
eleitoral da centro-direita e sem 
maioria no parlamento. Monte-
negro já atuava como premiê 
interino desde março quando 
foi derrubado do cargo.

Nas eleições legislativas de 18 
de maio, a coligação de cen-
tro-direita Aliança Democrática 
(AD) venceu a disputa em Por-
tugal com cerca de 32% dos 
votos, conquistando 91 assentos 
no parlamento de 230 cadeiras.

Mesmo terminando a eleição 
com 11 assentos a mais que na 
legislatura anterior, a AD ainda 
ficou longe de ter a maioria 
entre os parlamentares.

A votação de 18 de maio tam-
bém elegeu o partido de ultra-
direita, o Chega, como principal 
força opositora ao governo.

Luís Montenegro, que assu-
miu o poder pela primeira vez 
em março de 2024, recusou-
-se a fazer qualquer acordo 
com o Chega, partido anti-es-
tablishment e anti-imigração, 

que conquistou 60 assentos 
— dois a mais que o PS, após 
o pior desempenho deste em 
quatro décadas.

Apesar da vitória matemá-
tica, o resultado não elegeu 
Montenegro automaticamen-
te para o cargo de primeiro-
-ministro. Nesta quinta-feira 
(29), o presidente português 
fez o convite formal para que 
Montenegro forme seu segun-

do governo.

Entenda caso que derrubou 
premiê

O premiê Luís Montenegro 
apresentou a moção de con-
fiança, depois que a oposição 
portuguesa ameaçou estabele-
cer um inquérito parlamentar 
sobre a Spinumviva, a consul-
toria de proteção de dados de 
sua família.

A oposição afirma que os 
contratos da Spinumviva com 
empresas privadas, incluindo 
um cassino e um hotel, benefi-
ciaram Montenegro enquanto 
primeiro-ministro.

Ele fundou a empresa em 
2021, mas entregou a proprie-
dade para sua esposa e filhos 
em 2022. Os ativos adquiridos 
após o casamento pertencem 
ao casal sob a lei de Portugal, 
o que deixa a transferência 
de propriedade em uma área 
cinzenta entre o direito civil e 
comercial.

O primeiro-ministro nega as 
acusações de conflito de inte-
resses ou deficiências éticas.

PORTUGAL

Coligação Aliança Democrática (AD) 
venceu eleições legislativas no país 
com 32% dos votos
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Formatura em Harvard é marcada 
por protesto pró-Palestina

A Universidade de Har-
vard, nos Estados Unidos, 
reuniu milhares de pessoas 
no histórico Harvard Yard, 
área central do campus, para 
a cerimônia de formatura 
na manhã desta quinta-feira 
(29). A cerimônia acontece 
em um momento em que 
instituição da Ivy League 
trava uma batalha com o 
governo Trump.

Os formandos usavam 

capelos e becas na ceri-
mônia, enquanto familiares 
homenageavam os entes 
queridos. Do lado de fora 
dos portões principais do 
campus,  manifestantes pró-
-Palestina se reuniam em 
meio às filas para o evento 
de formatura.

Manifestantes mais ve-
lhos, que não pareciam ser 
estudantes, seguravam car-
tazes com os dizeres “Gaza 

precisa de comida e água” 
e “Cessar-fogo agora”.

Um grupo menor de mani-
festantes pró-Israel também 
estava do lado de fora dos 
portões, alguns discutindo 
com os que participavam 
do protesto pró-Palestina.

Apesar da multidão que 
lotava as ruas da cidade 
de Cambridge, tudo estava 
relativamente calmo antes 
da cerimônia de formatura.

“GAZA PRECISA DE COMIDA E ÁGUA” 

Multidão se reuniu do lado de fora dos portões do campus enquanto cerimônia acontecia; outro grupo fazia protesto pró-Israel

DIVULGAÇÃO
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Combatendo o pre-
conceito, alunos par-
ticiparam de noite em 
celebração à cultura, 
história e influências 
dos povos originários

Alunos da Escola Esta-
dual Professor Rofran 
Belchior da Silva, loca-
lizada no bairro Tancre-

do Neves, zona leste de Manaus, 
participaram, durante todo o 
mês de maio, do projeto ‘Diver-
sidade dos povos originários: et-
nias indígenas’. Nesse período, 
alunos do Ensino Regular e da 
Educação de Jovens e Adultos 
(EJA) participaram de palestras 
sobre etnias indígenas e ofici-
nas de artes, com o objetivo 

A conclusão do projeto aconteceu na noite de quarta-feira (28/05)

Vigilância em Saúde do AM realiza fiscalização nos galpões da 
Cidade Garantido com foco na segurança dos trabalhadores

DIVULGAÇÃO

Ação reforça importância da prevenção e do uso de EPIs nos espaços de produção do espetáculo 
vermelho e branco.

Nesta quinta-feira (29), uma 
equipe da Fundação de Vigilân-
cia em Saúde do Amazonas rea-
lizou uma inspeção nos galpões 
da Cidade Garantido. A ação faz 
parte de uma iniciativa contínua de 
orientação e fiscalização visando 
garantir a segurança e o bem-estar 
dos trabalhadores envolvidos na 
estrutura e na logística do Festival 
de Parintins.

A visita teve como objetivo prin-
cipal verificar as condições de tra-
balho nos galpões utilizados pelos 
artistas, técnicos e demais profis-
sionais que atuam na produção 
do Festival. Durante a inspeção, 
os técnicos orientaram sobre o 
uso correto de equipamentos de 
proteção individual (EPIs) e a uti-
lização de ferramentas adequadas 

PREVENÇÃO

Alunos da EE Rofram Bechior brilham 
durante apresentações culturais

de aflorar a reflexão sobre a 
importância da cultura indígena 
e afro-brasileira na construção 
do estado e do país.

A conclusão do projeto acon-
teceu na noite de quarta-feira 
(28/05), no pátio da comunida-
de escolar, com apresentações 
culturais das turmas de Ensino 
Regular e EJA. Cada turma ficou 
responsável por apresentar, de 
maneira artística, uma etnia in-
dígena para o público presente. 
Para o diretor da escola, José de 
Arimatéia, ensinar sobre a história 
e a cultura das etnias indígenas é 
ensinar a história do Brasil.

“A gente trabalha com pa-
lestras educativas, enfatizando 
que o aluno precisa fazer parte 
de todo o processo, trazemos 
as etnias, convidados, para que 
os alunos possam se inserir na 
sociedade e desmistificar essa 
ideia de que o indígena não faz 

parte de todo o contexto, res-
saltar a importância do indíge-
na na sociedade, na educação”, 
afirmou o diretor.

Os alunos iniciaram a apre-
sentação com uma encenação 
musical retratando a história dos 
Yanomami, indígenas que vivem 
no Amazonas e em Roraima, 
sendo um dos povos que mais 
sofre com os impactos do garim-
po ilegal na Amazônia. Os alunos 
da turma da 2ª série do Ensino 
Médio enfatizaram a inocência 
das crianças Yanomami e a força 
do povo em combater o garim-
po ilegal e o desmatamento.

Em seguida, alunos da 11ª 
etapa da EJA apresentaram a 
cultura do povo Guarani, in-
dígenas com a espiritualidade 
aflorada, retratando danças e 
objetos utilizados em seus ri-
tuais. Para a professora Grace 
Lourdes Cardoso, a participação 

das turmas do turno noturno 
tornou o projeto ainda mais 
especial pela inclusão e valori-
zação de todas as turmas.

“É muito importante eles te-
rem a oportunidade de demons-
trar as habilidades que eles con-
seguiram desenvolver ao longo 
desse processo de formação”, 
ressaltou a professora.

Os alunos da 10ª etapa da EJA 
apresentaram os indígenas Ticu-
na, guardiões das águas do Alto 
Solimões. Abordando o Ritual da 
Menina Moça, cultura e tradição 
indígena foram valorizadas em 
forma de uma encenação mu-
sical. O aluno Geovane Oliveira, 
que representou o Pajé, líder 
espiritual das comunidades in-
dígenas, conta que os ensaios 
foram reduzidos para se ade-
quarem ao tempo disponível dos 
alunos, que trabalham durante o 
dia, e estudam durante a noite.

“De uma forma ou outra os 
ensaios foram proveitosos, nós 
conseguimos aproveitar bas-
tante o nosso tempo. A maior 
parte dos alunos é de adultos, 
então temos muitas obrigações 
quanto ao trabalho e afazeres 
de casa, mas com certeza vamos 
entregar um bom resultado”, 
destacou o aluno.

Foi representada, também, a 
etnia Apinajé, com os alunos 
da 9ª etapa da EJA apresentan-
do as comidas típicas, danças 
culturais e objetos utilizados 
pelos indígenas no dia a dia. 
Os alunos da 1ª série do Ensino 
Médio apresentaram os indíge-
nas Sateré-Mawé, retratando o 
famoso Ritual da Tucandeira. 
Por fim, os alunos da 2ª série 
do Ensino Médio retratraram 
os indígenas Karajá, destacan-
do o grafismo e o artesanato, 
tradicionais da etnia.

às atividades desempenhadas, rea-
firmando o compromisso do órgão 
com a promoção de um ambiente 
de trabalho seguro.

Segundo Socorro Soares, téc-
nica em saúde do trabalhador do 
Centro de Referência em Saúde do 
Trabalhador (CEREST) Estadual, a 
fiscalização faz parte de uma pro-
gramação anual que contempla o 
período antes, durante e após o 
festival. “Todos os anos, realizamos 
essa programação de monitora-
mento para identificar possíveis 
riscos à saúde e segurança dos tra-
balhadores envolvidos na produ-
ção do evento. Ao final, emitimos 
um relatório técnico que aponta os 
principais riscos enfrentados pela 
indústria do entretenimento nesta 
época do ano”, explicou Socorro. 

A especialista também destacou 
os avanços na proteção dos pro-
fissionais: “Ficamos satisfeitos ao 
perceber que hoje os trabalhadores 
estão mais bem equipados e cons-
cientes sobre a importância do uso 
de equipamentos de proteção, o 
que reflete uma evolução na cultura 
de segurança neste setor”.

A iniciativa reforça o compromis-
so das autoridades de saúde em 
promover condições de trabalho 
seguras e prevenir acidentes duran-
te um dos eventos culturais mais 
representativos da região. No Boi 
Garantido, segurança é prioridade. 
Cuidar de quem constrói o espe-
táculo é também respeitar a nossa 
história, valorizar a nossa arte e 
garantir que cada trabalhador volte 
pra casa com dignidade e proteção.

Divulgação

Caprichoso 
lança obra na 
Bienal do Livro

LEGADO DE LENDAS 

O Boi-Bumbá Caprichoso 
marcará presença na próxima 
edição da Bienal do Livro, que 
será realizada no Rio de Janei-
ro. O evento servirá de palco 
para o lançamento da obra 
“Caprichoso, o livro das len-
das”, da coleção “Bumbás de 
Parintins, nosso patrimônio”, 
desenvolvida pelo Centro de 
Documentação e Memória 
(CEDEM) Caprichoso.

O lançamento do livro está 
marcado para o dia 15 de 
junho, no estande da Asso-
ciação Brasileira das Editoras 
Universitárias (ABEU), já que 
a publicação é assinada pela 
Editora da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA). 
A obra reúne as lendas que o 
Boi Caprichoso levou à arena 
do Bumbódromo entre 1996 
e os dias atuais, compondo 
um registro inédito e pre-
cioso da trajetória artística 
da agremiação azul e branca.

“É uma grande memória 
do legado artístico do Ca-
prichoso no Festival Folcló-
rico de Parintins”, destaca o 
professor Diego Omar, co-
ordenador do CEDEM e um 
dos organizadores do livro. A 
publicação resgata narrativas 
que encantaram o público ao 
longo de décadas e evidencia 
o compromisso do boi com 
a valorização da identidade 
amazônica.

Para o presidente do Boi 
Caprichoso, Rossy Amoedo, 
participar da Bienal do Livro 
do Rio é uma honra. “É o re-
conhecimento de tudo o que 
o Caprichoso vem fazendo 
na área do patrimônio. Estar 
entre editoras universitárias, 
no maior evento literário do 
país, reforça nossa missão 
de preservar e difundir nossa 
cultura”, afirmou.

 Lançamento do livro está marca-
do para o dia 15 de junho
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Esportes

Brasileiro e francês fi-
zeram um jogo equi-
librado marcado por 
tie-breaks

João Fonseca superou o 
francês Pierre-Hugues 
Herbert por 3 sets a 0 
(7/6, 7/6, 6/4) pela se-

gunda fase de Roland Garros 
nesta quinta-feira (29). 

Apesar da pressão da tor-
cida adversária, o brasileiro 
conseguiu superar o cansaço 
em um jogo marcado por 
equilíbrio e tie-breaks. Agora, 
ele enfrentará o vencedor do 
confronto entre Gaël Monfils 
e Jack Draper.

O jogo
O primeiro set começou 

equilibrado. O francês con-
seguiu abrir dois games de 
vantagem. João conseguiu se 
recuperar e a partida foi para 
o tie-break. No desempate, o 
brasileiro foi melhor e venceu 
por 7 a 4.

O segundo set manteve 
o equilíbrio do primeiro. Os 
dois tenistas ficaram se igua-
lando no placar e não con-
seguiram criar grandes van-
tagens. Novamente o jogo 
foi para o tie-break. Herbert 
começou bem e chegou a 
abrir 3 a 0. Fonseca empatou 
para 3 a 3, virou e tomou a 
dianteira do placar e venceu 
o segundo set.

No último set, João conse-
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Taça das Favelas será realizada 
pela primeira vez no Amazonas

Ancelotti abre o jogo sobre amistoso 
entre Seleção Brasileira e Real Madrid

26/05/2025 REUTERS/RICARDO MORAES

Taça das Favelas terá primeira ediçao no Amazonas

Carlo Ancelotti faz primeira convocação 
à frente da seleção brasileira

A Central Única das Fave-
las (Cufa) Amazonas anun-
ciou a estreia oficial da Taça 
das Favelas no estado. O 
projeto, reconhecido como 
o maior campeonato de 
futebol entre favelas do 
mundo, chega à região para 
promover inclusão social, 
valorização da juventude 
periférica e fortalecimento 
do esporte como ferramen-
ta de transformação.

O prazo para as equipes 
se inscrever será de 7 a 
15 de junho. Para partici-
par, é necessário fazer a 
inscrição no site da Cufa. 
No total, serão 16 equipes 

Seleção Brasileira e Real 
Madrid se enfrentarão em 
algum momento nesta 
temporada. Pelo menos é 
isso que confirma Carlo 
Ancelotti, novo técnico da 
Amarelinha.

Em entrevista exclusiva 
ao jornal Marca, da Espa-
nha, o italiano explicou 
que quer comparar os mo-
delos de jogo, a fim de 
extrair o melhor possível 
da Seleção Brasileira antes 
da Copa do Mundo.

TAÇA DAS FAVELAS AMISTOSO

masculinas e 16 equipes 
femininas. As equipes serão 
organizadas em 4 grupos 
com 4 times cada. Os dois 
primeiros colocados de 
cada chave avançam para 
a fase mata-mata, até que 
sejam definidos os grandes 
campeões nas categorias 
masculina e feminina.

A final do campeonato 
regional será no dia 30 de 
agosto. Os campeões de 
cada categoria terão a opor-
tunidade de representar o 
estado do Amazonas na fi-
nal nacional, em São Paulo, 
reunindo representantes de 
todas as regiões do país.

“O meu Brasil vai jogar 
como o Real Madrid, mas 
não como o Real Madrid 
deste ano, e sim como o 
Real Madrid do ano pas-
sado. É isso que eu quero. 
Eu sei que o sistema de-
pende das características 
dos jogadores, você tem 
que deixá-los confortáveis   
em campo. Não gosto que 
minha equipe tenha apenas 
uma identidade. Não é in-
teligente”, disse.

A CBF, contudo, ainda 

Taça das Favelas
Criada pela Cufa e com 

apoio de diversos parceiros 
públicos e privados, a Taça 
das Favelas é um projeto 
que visa revelar talentos 
esportivos, fortalecer a au-
toestima das comunidades 
periféricas e proporcionar 
oportunidades de visibi-
lidade e inserção social. 
Jogadores como Patrick de 
Paula (Palmeiras e Botafo-
go), João Pedro (Fluminen-
se e Brighton, da Inglaterra) 
e Marquinhos Cipriano (São 
Paulo e Shakhtar Donetsk) 
começaram suas trajetórias 
na Taça.

não confirmou o amisto-
so. A nova gestão tentará 
marcar o maior número 
de compromissos possível 
para a Seleção Brasileira 
de Ancelotti.

O comandante já foi apre-
sentado e revelou, também, 
os 25 nomes que estarão 
em sua estreia. O primeiro 
desafio de Ancelotti à frente 
da Amarelinha será no dia 5 
de junho, contra o Equador, 
pelas Eliminatórias da Copa 
do Mundo.

João Fonseca vence Herbert e avança 
para terceira fase de Roland Garros

guiu liderar mais o placar. Ele 
abriu uma vantagem de 5 a 
3 e se aproximou da vitória. 
Ele venceu por 6 games a 4.

Fonseca chora e desabafa: 
“Muita pressão”

O jovem de 18 anos se emo-
cionou com a vitória diante 
da presença da avó e no dia 
do aniversário da mãe.

“Hoje é aniversário da mi-
nha mãe, minha avó também 
está aqui, fiquei mais emo-
cionado quando ela entrou 
e vi ela chorando. Foi mal”, 
disse Fonseca que começou 
a chorar em seguida.

“Só tenho a agradecer a 
toda torcida que me acom-
panhou, acreditou, tive muita 
pressão nos últimos jogos, só 

tenho a agradecer a equipe, 
família. É emocionante mes-
mo porque é um esporte 
muito difícil, mas sou novo 
e estou construindo a cada 
momento”, completou.

O desabafo de Fonseca car-
rega ainda outro peso: ele 
desembarcou na França sob 
pressão, após três derrotas 
consecutivas que contrasta-
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Palmeiras 
goleia 
Sporting 
Cristal e 
confirma 
100% na 
Libertadores

LIBERTADORES

O Palmeiras fechou a fase 
de grupos da Copa Liberta-
dores da América com 100% 
de aproveitamento! Na noi-
te desta quarta-feira (28), no 
Allianz Parque, o Verdão go-
leou o Sporting Cristal por 6 
a 0 e confirmou a finalização 
perfeita da primeira fase do 
torneio continental.

Como esperado antes da 
partida, o Palmeiras não en-
controu dificuldades e deu um 
show no Allianz Parque. Em 
pouco mais de 20 minutos 
de jogo, o Verdão já tinha 
finalizado sete vezes contra o 
gol dos peruanos.

O primeiro gol saiu aos 31 
minutos. Após receber lindo 
passe de Aníbal Moreno, Estê-
vão recebeu na ponta da área, 
cortou um zagueiro do time 
peruano e bateu cruzado, sem 
qualquer chance para o goleiro 
Enríquez. Um golaço em sua 
despedida do Allianz Parque.

Ainda no primeiro tempo, o 
Verdão fez mais dois: Estêvão 
roubou a bola, lançou Flaco 
e viu o atacante encobrir o 
arqueiro adversário para au-
mentar o placar. O argentino 
voltou a marcar aos 47, quando 
Mauricio rolou e ele só em-
purrou para fazer o terceiro.

ram com sua ascensão mete-
órica no início do ano. Cerca-
do por grandes expectativas, 
João teve dificuldades para 
engrenar na temporada euro-
peia de saibro, com elimina-
ções precoces no Challenger 
de Estoril e no Masters 1000 
de Roma. Ao vencer Herbert, 
finalmente pôde aliviar a car-
ga que vinha carregando.

João Fonseca
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A conselheira-presidente do TCE-AM, Yara Amazônia Lins com os conselheiros da Corte de Contas do 
Amazonas, Josué Neto, Luis Fabian e Julio Pinheiro, o governador Wilson Lima, o vice-presidente da Atricon 
Carlos Neves,  o presidente do IRB, Edilberto Pontes e o presidente da Atricon, Edilson Silva, no importante 

evento no Centro de Convenções do Amazonas

O secretário geral do TCE-AM, Antônio Rosa, Thais Botinelly, Mariana 
Sodré e Dianne Jucá

 Ana Brito Encarnação e Alexandre Rivas

A conselheira Rosa Egídio e Miriam Pinheiro

Norma Araújo, Oswaldo Lopes e Marilena Perales

A brilhante conselheira-presidente do TCE-AM, Yara 
Amazônia Lins, fazendo seu pronunciamento no 

IX Congresso Internacional de Controle e Políticas 
Públicas, no Centro de Convenções Vasco Vasques O conselheiro do Rio Grande do Sul, Renato Azevedo e 

o governador de Roraima Antonio Denarium

Fernanda Veiga Mendonça

Conselheiro-presidente do TCE-PA, Fernando Ribeiro, conselheira Rosa Egídio, conselheira 
da Espanha Dolores Genaro Moya, Milene Dias Cunha, da Audicon, conselheiro Cipriano 

Sabina, do Pará e conselheiro Luis Cunha, vice-presidente do TCE-PA

Felipe Rosa Cruz e Fernando de Castro Ribeiro

. Autoridades nacionais e internacionais prestigiaram, 
no fim da tarde de terça-feira, a abertura oficial do IX 
Congresso Internacional de Controle e Políticas Públi-
cas (CICPP). O evento reuniu representantes de diversos 
países e estados brasileiros para discutir soluções para os 
desafios globais e locais relacionados ao meio ambiente, 
à eficiência dos serviços públicos e ao fortalecimento da 
atuação dos órgãos de controle.

. Com o tema “Desenvolvimento e Controle: Políticas 
Públicas Descentralizadas e a COP 30”, o Congresso, or-
ganizado pelo Instituto Rui Barbosa (IRB) e sediado pelo 
Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM), o evento 
aconteceu no Centro de Convenções do Amazonas, com 
programação buscando reforçar o papel das instituições 
de controle na indução de boas práticas de governan-
ça ambiental e na promoção de políticas públicas mais 
sustentáveis.

. A solenidade contou com a presença dos anfitriões 
do evento, o presidente do IRB, conselheiro Edilberto 
Pontes, e a presidente do TCE-AM, conselheira Yara 
Amazônia Lins e o governador do Estado do Amazonas, 
Wilson Lima. Também participaram membros de enti-
dades representativas, como o conselheiro Edilson Silva, 
presidente da Associação dos Membros dos Tribunais 
de Contas do Brasil (Atricon). Em seu discurso, a con-
selheira Yara Amazônia Lins destacou a importância do 
evento para dar visibilidade à pauta ambiental. “Este 
evento, que reúne especialistas nacionais e internacio-
nais, propõe um debate profundo e necessário sobre 
temas urgentes, como a governança ambiental, a trans-
parência e a eficiência na gestão dos recursos públicos, 
especialmente quando voltados à preservação do nosso 
patrimônio natural”, afirmou. Evento importante que 
movimentou a cidade!

. O Governo do Amazonas, por meio da Empresa Estadual de Turismo do 
Amazonas (Amazonastur), abriu Chamamento Público para o credencia-
mento e concessão de espaços públicos para a comercialização de produ-
tos alimentícios na Praça Gastronômica durante o 58º Festival de Parintins.

.  As inscrições podem ser feitas até o dia 10 de junho.

.  Objetivo é promover o turismo gastronômico com opções de comidas 
típicas, além de lanches, doces, salgados e bebidas alcoólicas e não alco-
ólicas. Ao todo, serão disponibilizadas 14 tendas padronizadas: 13 para 
a venda de alimentos e uma para a comercialização de bebidas. “A Praça 
Gastronômica é uma ação estratégica, que integra os investimentos do 
Governo do Amazonas para fortalecer a cadeia produtiva do turismo em 
Parintins. Estamos proporcionando estrutura adequada para acolher os vi-
sitantes, ao mesmo tempo em que fomentamos a economia local, geran-
do mais oportunidades para os empreendedores”, destacou Ian Ribeiro, 
presidente da Amazonastur.

. A cantora Eliana 
Printes sobe no palco do 
Teatro Manauara para 
um show especial.

. Marcado para o 
próximo dia 6 de junho, 
ela fará um espetáculo 
comemorando seu ani-
versário.

. Músicas do seu famo-
so repertório fazem par-
te do show. Imperdível!

. No dia 12 de junho, 
a coluna fará sua tradi-
cional Festa do Dia dos 
Namorados, na versão 
2025, na Villa Condotti, 
o charmoso espaço de 
eventos no Parque das 
Laranjeiras.

. A festa reunirá casais 
para uma noite cheia de 
charme com ambienta-
ção luxo assinada pelo 
expert Jamil Jr., show do 
cantor Daniel Lima e sua 
banda e o set de loun-
ges do DJ Roger Correa. 
Evento bacana!

. Os convites pelos 
numeros 99985-1422 ou 
99126-4828. Agendem.

Congresso Internacional

Praça Gastronômica

Palco

Valentine´s 
Party no 
dia 12
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